



Atilio Caorsi, de Ingeniería y Javier Leturia, de Derecho, dos de los candidatos a la directiva de la FEUC, pertenecientes al Movimiento Gremialista

PLANTEA MOVIMIENTO GREMIALISTA EN LA UC.—

Política Lucha Contra la Politización Universitaria

El próximo jueves se designará, mediante una elección en la que votarán 9.500 estudiantes, la nueva directiva de la Federación de Estudiantes y los representantes estudiantiles para el Consejo Superior al mismo tiempo que los miembros del Consejo de Representantes de la Federación de Estudiantes.

En un diálogo con "El Mercurio", Atilio Caorsi, candidato a presidente de la lista gremialista y Javier Leturia, candidato a tesorero, afirmaron: "A nuestro entender la unidad de izquierda, que va en una de las tres listas, representa entregar la Feuc a varios partidos políticos. La Democracia Cristiana Universitaria, que va en otra lista, significa entregarla a uno. Nuestra lista gremialista pretende ganar la elección para que la Feuc quede en manos de los estudiantes.

"Lo que queremos es no politizar los organismos de decisión dentro de la Universidad Católica, consecuencia de nuestros principios gremialistas y no políticos".

Consultados sobre cómo ven la contienda electoral, los dos líderes gremialistas respondieron que, a tres listas "la pelea va a ser muy pareja". "Pero nada puede predecirse en una elección. Puede que se produzcan arreglos externos. Pero en todo caso la pugna se va a dar entre la izquierda y nosotros, La Democracia Cristiana va de todos modos tercera".

HACE TRES AÑOS

Javier Leturia puntualizó que "hace tres años, recibimos una universidad en la que todos los organismos estaban en manos del llamado "Movimiento 11 de Agosto", que después se transformó en el Mapu, y todos dichos organismos iban hacia una posición extremista dentro de la Universidad.

"Había un clima de politización absoluta, con posiciones sectarias en muchas partes, empezando por la Rectoría. La Universidad vivió un clima politizado, con huelgas y tomas.

"Quizás como un repudio a todo esto, obtuvimos por primera vez la FEUC. Durante estos tres años hemos desarrollado una ardua la-

bor para lograr una universidad pluralista y al margen de todo compromiso partidista. En años anteriores hemos denunciado el sectarismo del poder rectorial, la falta de pluralismo. Fuimos los primeros en pedir el Claustro Pleno y tuvimos una activa participación para lograr una efectiva democratización del poder rectorial y el pluralismo en aquellas áreas o sectores donde no existía.

"Hemos denunciado toda irregularidad e intento de politizar la universidad y lo hemos hecho; en especial, en el Canal 13 y su Departamento de Prensa y en la extensión del Canal a todo Chile.

"Esto, en síntesis, ha significado que hemos creado un ambiente de tranquilidad, propicio al estudio, en donde cada alumno puede, con entera libertad, tomar la posición personal que él desee y donde realmente prima la búsqueda de la ciencia y la verdad, por sobre la acción política. Se han echado las bases para hacer una Universidad como nosotros quisiéramos, es decir, pluralista, crítica y libre, independiente frente a cualquier ideología política, en beneficio de la comunidad".

Señalaron finalmente que estaban contra todas las manifestaciones del extremismo, sea el fascismo, el nazismo, y principalmente el marxismo.

LISTA DEMOCRATA CRISTIANA

La universidad como conciencia crítica de los procesos socio-económicos, políticos y culturales del país, en el ámbito de los principios, y la extensión del Canal 13 a provincias, en la acción práctica, postula como objetivos principales la lista de la Democracia Cristiana Universitaria en las elecciones de FEUC.

Dicha lista va encabezada por el estudiante de derecho Edgardo Riveros, quien ofreció ayer una conferencia de prensa en la Cámara de Diputados para dar a conocer su posición.

Señaló que en la elección del próximo jueves se enfrentan tres listas con otras tantas tesis. Una re-

presenta al Movimiento Gremialista "en cuyo seno están los sectores de derecha, que plantean la despolitización universitaria, que viene a constituirse en una inmovilización, en una negación del aporte al proceso general que viven la Universidad Católica y el país".

Agregó que, por su parte, el Movimiento de Unidad Estudiantil de Izquierda une a sectores heterogéneos que van desde la UP hasta los grupos ultrazquierdistas, como el MUI y el MIR. "Ellos han definido su tesis en lo que llaman la Universidad militante para la construcción de la sociedad. Quiere convertir a la Corporación en un instrumento de las oligarquías políticas de turno en el Gobierno, como ahora lo está la UP".

Añadió que, por el contrario, la DCU postula una Universidad que sea conciencia crítica del proceso general que vive el país, en un ámbito positivo y basada en un restringido pluralismo ideológico y en una real democratización del poder interno de la casa de estudios. "Es fundamental que esta función crítica no sirva para crear bastiones de oposición o de Gobierno".

Riveros indicó que "la crítica será imposible si la Universidad se desarrollara en una sociedad totalitaria. Para realizar el pensamiento crítico es necesario que exista una sociedad abierta al diálogo, es decir, democrática".

Respecto a los problemas que desean solucionar como plataforma de acción, mencionó Riveros "nuestro compromiso de hacer posible que el Canal 13 de TV se extienda al máximo de provincias posibles. Mientras así suceda, las provincias del país podrán escuchar otra voz que no sea exclusivamente la del canal estatal".

En seguida indicó como importante lograr una autonomía financiera para la Universidad Católica, de modo que su presupuesto esté asegurado anualmente por ley, como el de la Universidad de Chile. Agregó que el proceso de reforma universitaria debe ser impulsado "y la FEUC debe ser un instrumento que canalice esa inquietud".